
   

Seniorenbeirat  

Protokoll Nr. SNB/04/2019 
 

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 20.05.2019, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 11:30 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christof Schneider  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Peter Engel  
Frau Elke Grimm  
Herr Reinhard Hampel  
Herr Dieter Hoffmann  
Herr Dietmar Kähler  
Herr Arthur Klaus Korte  
Herr Christian Krause-Hassenstein  
Frau Marion Schütt  
Herr Dietrich Szelitzki  
 

Sonstige, Gäste 
 

Frau Susanne Freese Leitstelle "Älterwerden", Netzwerk 
"trotzAlter" 

 

Verwaltung 
 

Herr Fabian Dorow  
Frau Gudrun Klein  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Andrejs Grigjanis  
Herr Andreas Puk  
Frau Margot Sinning  
Frau Sigrid Steinweg  
 
 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 03/2019 vom 

18.03.2019 
 

   
5. Fortschreibung des Altenplanes  
   
6. Bericht aus den Ausschüssen  
   
7. Wissenswertes aus der Sprechstunde  
   
8. Presse  
   
9. Kenntnisnahmen  
   
10. Verschiedenes  
   
11. Termine  
   
 
 
 
 



   

 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden herzlich. 

 
  
  
  
   
   
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
  
  
  
   
   
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird einstimmig um den TOP „Fortschreibung  des Alten-

planes“ ergänzt.  
 
Die so erweiterte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

  
  
  
   
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 03/2019 vom 18.03.2019 
   
 Die Genehmigung der Niederschrift wird in der nächsten Sitzung nachgeholt. 

 
  
  
  
   
   
   



   

 
5. Fortschreibung des Altenplanes 
   
 Herr Fabian Dorow informiert den Seniorenbeirat über den Vermerk über  das 

2. Abstimmungsgespräch Altenhilfe- und Inklusionsplanung vom 7. Mai 2019. 
Er verweist einerseits, die Altenhilfeplanung fortzuschrei-
ben/weiterzuentwickeln und andererseits einen Aktionsplan „Inklusion“ zu 
erarbeiten. 
 

Herr Dorow erklärt den Seniorenbeiratsmitgliedern, dass in dem neu zu erar-
beiteten Altenplan sich engagierte Lobbyisten, wie die „Engagierte Stadt“, 
relevante Gruppen sowie Verbände und alle Einwohner/innen einbringen. 
Wichtig in diesem Zusammenhang: Jung und Alt sollen zusammenarbeiten 
und Vorschläge und Ideen einbringen. 
 
Einzelheiten im anhängenden Aktenvermerk zu diesem TOP. 

  
  
  
   



   

 
6. Bericht aus den Ausschüssen 
   
 Bau- und Planungsausschuss 

 
Die geänderte Planung der Bebauung der Alten Reitbahn wurde vom Investor 
vorgestellt. Dadurch, dass das Planungsgebiet verkleinert wurde, entstehen 
jetzt nur noch 40 frei finanzierte Wohneinheiten und 12 geförderte Wohnun-
gen. Die Tiefgarage wurde für 110 Stellplätzte geplant. Da die Planung in 
dieser Form keine Zustimmung finden würde, hat sich der Investor bereiter-
klärt, den Wohnblock der geförderten Wohnungen aufzustocken, sodass es 
dann 19 Wohneinheiten werden. Der Anteil geförderter Wohnungen beträgt   
32 %. Außerdem erhält die Tiefgarage ein zweites Untergeschoß mit 45 
Stellplätzen für die Bewohner. Durch diese Änderungen wurde der Planung 
zugestimmt. 
 

Die geänderte Planung des Kinos wurde vom Investor vorgestellt. Neben dem 
Kino soll ein Bauriegel mit 38 Kleinwohnungen von 30 bis 45 qm entstehen. 
Außerdem ist eine Tiefgarage für 75 Stellplätze für die Besucher vorgesehen. 
Der Planung wurde zugestimmt. 
 
In der Klaus-Groth-Straße, vor dem CCA, werden Pflanzkübel aufgestellt  und 
einige Bänke versetzt. Sonnenschirme werden erst angeschafft, wenn sich 
dort eine entsprechende Gastronomie etabliert hat. 
 

Auf Anfrage berichtet die Verwaltung, dass für das WC in der Großen Straße 
jetzt die Ausschreibung vorbereitet wird. Ein Termin für die Fertigstellung 
kann erst genannt werden, wenn die Ausschreibungsergebnisse vorliegen. 
 

Auf der Freifläche hinter dem Rathaus wird ein Parkplatz mit 200 Stellplätzen 
gebaut. Dieser Parkplatz soll vorübergehend die Parkplätze der Alten Reit-
bahn und der Hamburger Straße ersetzen. 
Die Tiefgarage hinter dem Rathaus soll gebaut werden. Die Planung wird 
zusammen mit der Rathauserweiterung durch einen Architektenwettbewerb 
erfolgen. 
 

Auf Anfrage von Herrn Engel bezüglich der unbenutzten Parkplätze in der 
Tiefgarage unter dem Rathausplatz wurde er von der Verwaltung auf einen 
späteren Zeitpunkt verwiesen. 
 

Bildungs- Kultur- und Sportausschuss 
 

Es fehlen Räumlichkeiten für den Sport. 
 

Nicht zuletzt durch die „Offene Ganztagsschule“ sinkt weiter die Möglichkeit 
für die Ahrensburger Sportvereine, Trainingsstunden in den Ahrensburger 
Sporthallten zu finden. Dieses wurde von den Einwohnern Florian Meier, Rote 
Stern Kickers und Jürgen Westphal, ATSV angemahnt. Der ATSV hat 4.300 
Mitglider, 3700 davon benötigen Hallen, um den Sport auszuüben. Aufgrund 
dieser Situation kann der ATSV mehr als 100 Kinder nicht mehr aufnehmen. 
 



   

Stellungnahme durch die Verwaltung: 
 

Es wurde begonnen, einen Sportentwicklungsplan zu erarbeiten, um den 
Bedarf zu ermitteln. Momentan sind die Kapazitäten tatsächlich sehr be-
grenzt. Die Plätze Heimgartenschule und Stormarnschule sind rechtlich nur 
für den Schulbetrieb zugelassen. Die Sporthalle des THC stände vormittags 
zur Verfügung. 
Eine Reaktivierung des Sportplatzes Reeshoop wird untersucht. Die Einnah-
men der VHS Ahrensburg aus den Gebühren sind zu gering, sie erreichen 
nicht die vorgeschriebenen 65 %. Aus diesem Grund muss mit einer Erhöhung 
der Gebühren um ca. 20 % gerechnet werden. 
 
 

STADTMARKETING AHRENSBURG 
 
In einer kontroversen Diskussion und Abwägung aller Fakten wurde in einer 
Einzelabstimmung beschlossen, dass die Gründung einer Stadtmarketing 
Ahrensburg GmbH. abgelehnt wird. 

  
  
  
   
   
   
7. Wissenswertes aus der Sprechstunde 
   
 Keine Mitteilungen.  

 
  
  
  
   
8. Presse 
   
 Herr Grigjanis wird einen Presseartikel über die Buslinie 569 verfassen. 

 
  
  
  
   
   
   
9. Kenntnisnahmen 
   
 Keine Mitteilungen. 

 
  
  
  
   
   



   

   
10. Verschiedenes 
   
 Die Mitgliederversammlung des LSR Schleswig-Holstein am 20. März 2019 

wurde von Neuwahlen bestimmt. Auf den Bericht im express-forum Nr.2/2019 
wird verwiesen. 

 

Am 4. Juni 2019 findet wiederum eine Grundschulung für Seniorenräte statt. 
Interessierte melden sich bitte direkt beim LSR an. 

 

In der nächsten Sitzung wird man das Thema Elektroroller aufgreifen. 
 

  
  
  
   
   
   
11. Termine 
   
 Die nächste Sitzung des Seniorenbeirats findet statt am: 

 
17.06.2019 

 
  
  
  
   
 
 
 
 
 
gez. Christof Schneider gez. Elke Grimm 
Vorsitzender Protokollführerin 
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